

Mme Henri se reconnaissait définitivement vaincue et baissait la tête avec une douloureuse résignation ; Emilie, restée maîtresse de la place, jouissait intérieurement du triomphe d'Oscar : aussi ne fut-elle pas moins surprise : mais elle le fut, à coup sûr, plus désagréablement que Mme Henri, lorsqu'il reprit avec une apparence de spontanéité qui excluait tout soupçon de préméditation :

— Mon dieu, que je suis étourdi ! Il est vrai qu'on est bien excusable de perdre la mémoire en si bonne compagnie. (Et il s'efforçait de sourire en regardant Mme Henri, pour lui persuader que cette galanterie était à son adresse.) J'avais oublié qu'une voiture m'attendait à la porte.

— Eh bien ?

— Puisque mademoiselle est si pressée de retourner chez ses parents, je serai heureux de la mettre à sa disposition.

— Vous êtes trop bon, monsieur, je vous remercie, dit Emilie avec un embarras où perçait le reproche.

Cette proposition d'Oscar était si peu conforme aux désirs qu'il avait manifestés jusqu'alors, que Mme Henri, revenue de sa première joie, soupçonnait un nouveau piège et mit son esprit à la torture pour le découvrir, mais elle avait affaire à forte partie.

— Qui vous empêche d'accepter mon offre ? ajouta Forsac en simulant la plus parfaite indifférence.

— Je crains d'être indiscrète, de vous gêner.

— C'est vrai, dit Mme Henri, pressée d'éclaircir son incertitude ; Mlle Emilie ne pourrait accepter votre voiture sans vous en priver ; et...

— C'est bien ainsi que je le conçois, reprit Oscar en accompagnant ces paroles d'un signe d'intelligence qui rassura la maîtresse.

— Mais, monsieur, objecta la jeune fille, vous pouvez en avoir besoin...

— Oh ! qu'à cela ne tienne, mademoiselle ; je ne laisse, Dieu merci, aucun parent dans l'inquiétude ; rien ne me presse donc, et si madame veut bien me permettre de lui tenir compagnie, j'attendrai ici la fin de la pluie sans la désirer.

— Avec plaisir, monsieur, répliqua Mme Henri rayonnante de joie ; puis se tournant vers la jeune fille : Vous pouvez accepter sans crainte, Emilie, puisque M. Oscar veut bien se sacrifier.

— Vous me permettrez, madame, de considérer comme un bonheur ce que vous appelez si modestement un sacrifice.

Pendant que Mme Henri, le front rayonnant de joie, témoignait par un signe de tête affectueux la reconnaissance d'une apparente galanterie dont elle était loin de deviner le sens véritable, Emilie avait rajusté sa mantille et son chapeau, il donna

ordre de le suivre à Fanny, qui avait assisté à cette scène, muette et attentive, dans un coin du salon. Leur salut et leur sortie, ou plutôt leur retraite furent si rapides qu'elles étaient déjà sur l'escalier lorsque Forsac s'élança pour les suivre.

— Où allez-vous ? lui demanda impérieusement Mme Henri en fermant avec fracas la porte devant lui.

— Où je vais ? répondit-il sans se déconcerter et avec une grande apparence de bonhomie, la question est plaisante ; est-ce que le cocher les connaît pour disposer en leur faveur d'une voiture que j'ai louée ?...

— Elles diront que vous les avez autorisées à la prendre.

— Très bien ! Et comme ce brave automédon est sans doute plus intéressé que galant, il leur fera payer mes quatre heures de louage ; c'est un peu cher pour une course de dix minutes.

— Que prétendez-vous donc faire ?

— Les installer dans le *sapin*, régler mon compte remonter plus vite que je ne serai descendu. Trop heureux si elles ne sont pas déjà loin quand j'arriverai au bas de l'escalier.

Aucune objection n'était possible ; il y avait d'ailleurs un tel air de candeur et de sincérité dans le langage d'Oscar que Mme Henri lui ouvrit d'elle-même la porte en l'engageant à se hâter. La recommandation était superflue. A peine libre, il descendit les marches avec une vitesse effrayante et se précipita d'un seul bond dans la voiture, où Mlle Lenoir et Fanny venaient de prendre place. La portière se referma vivement derrière lui, le cocher s'élança sur son siège et avant que la jeune fille fût revenue de sa stupeur, les chevaux vigoureusement poussés avaient pris le galop, si l'on peut appeler ainsi l'allure accélérée d'un pareil attelage.

— Que faites-vous, monsieur ? s'écria enfia Emilie avec plus d'effroi que d'indignation.

— Rassurez-vous, mademoiselle, j'ai voulu seulement vous accompagner pour prolonger cette trop courte entrevue.

— Mais c'est une trahison ! que dira mon père s'il vous aperçoit ?

— Votre femme de chambre ne veille-t-elle pas sur vous ? Je vous quitterai avant d'arriver à votre demeure.

Ces considérations, jointes à la joie secrète de l'avoir emporté sur Mme Henri, calmèrent presque entièrement Emilie, dont les reproches, désormais beaucoup moins vifs, ne pouvaient être pris au sérieux par un homme aussi expérimenté que Forsac. Loin de perdre le temps à les réfuter, il y répondit par un feu roulant de galants propos et d'aimables impertinences que la naïve jeune fille parut accueillir comme autant d'arguments irrésistibles ; elle raisonnait beaucoup plus avec le